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Hotelaria da Região Metropolitana de 
Campinas (RMC) mantém estabilidade 
em novembro, aponta levantamento do 

CRC&VB

Encontro reúne escolas estaduais e 
federais para discutir Lei Maria da 

Penha em Itapira

Show do cantor gospel 
Fernandinho promete reunir 
milhares de pessoas nesta 
sexta em Artur Nogueira

Multinacional escolhe 
Jaguariúna e prevê investir R$ 

22 milhões na cidade

Cestas de Natal dos servidores 
de Mogi Guaçu começam a 

ser entregues nesta terça-feira, 
13 de dezembro 

Final do Kenda Open Cup 
reúne mais de 800 atletas 

em Itapira

Engenheiro 
Coelho 

realiza 5ª 
Conferência 
Municipal 
dos Diretos 
da Criança 

e do 
Adolescente 
nesta terça

Prefeitura 
de Amparo 
homenageia 

sargento 
Guedes por 

serviços 
no Tiro de 

Guerra

Jaguariúna lidera na RMC e é destaque nacional em 
ações ambientais 

A conquista recente de 
dois prêmios na área am-
biental coloca Jaguariúna 
como referência nacional 
e destaque na Região Me-
tropolitana de Campinas 
(RMC) no âmbito das ações 
globais de ESG, sigla em 
inglês para questões am-
bientais, sociais e de gover-
nança. Jaguariúna venceu o 
8° Prêmio Ação Pela Água, 
promovido pelo Consórcio 
Intermunicipal das Bacias 
dos Rios Piracicaba, Capi-
vari e Jundiaí (Consórcio 
PCJ), e ficou em primeiro 
lugar dentre as cidades da 
RMC no Prêmio Município 
Agro Paulista 2022, conce-
dido pelo Governo do Esta-
do de São Paulo.

O Programa Bacias Ja-
guariúna, um projeto que 
promove a recuperação e 
preservação de margens de 
rios, córregos e nascentes, 
foi o responsável por colo-
car o município na primeira 
colocação do prêmio do 
Consórcio PCJ, o “Oscar da 
Água”. 
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Na tarde da última quin-
ta-feira, 8, diretores e coor-
denadores de escolas parti-
culares e estaduais do mu-
nicípio participaram de um 
encontro para discutir a Lei 

Maria da Penha e a inserção 
desse tema no trabalho de-
senvolvido nas escolas. 

Estiveram presentes as 
secretárias de Educação, 
Regina de Santana Lago 

Gracini, de Promoção So-
cial, Regina Ramil, e a Su-
pervisora Regional de En-
sino de Mogi Mirim Simone 
de Lima.

Artur Nogueira sediará 
um show gratuito do can-
tor gospel Fernandinho, 
nesta sexta-feira (16). A 
apresentação integra a 
programação de fim de ano 

“Natal em Artur Nogueira - 
Tempo de Esperança e Re-
nascimento”, organizada 
pela Prefeitura, por meio 
da Secretaria de Cultura & 
Turismo. 

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu realiza entre os 
dias 13 e 16 de dezembro a 
distribuição das cestas de 
Natal, secas e congeladas, 
aos servidores municipais. 
Para evitar aglomeração, 

a entrega será feita das 8h 
às 18h no Ginásio Munici-
pal Prefeito Carlos Nelson 
Bueno, o Furno, localizado 
na Rua Antonio de Freitas, 
s/n°, no Parque Cidade 
Nova.

O Recinto Agropecuário 
Carmen Ruette de Oliveira se-
diou no final de semana a Fi-
nal do Kenda Open Cup MTB, 
uma maratona de Mountain 
Bike. A prova, após passar 
pelas etapas de Socorro (SP) e 
Bueno Brandão (MG), fechou 
o campeonato em Itapira e 
contou com a participação de 

mais de 800 atletas.
A prova teve o apoio da 

Prefeitura, através da SEL 
(Secretaria de Esportes e La-
zer) e da Secretaria de Cultura 
e Turismo. O prefeito Toninho 
Bellini, que prestigiou o even-
to, destacou a importância de 
eventos dessa natureza. 

Acontece nesta terça-
-feira, 13 de dezembro, a 
5ª Conferência Municipal 
dos Diretos da Criança e do 
Adolescente, no plenário 
da Câmara Municipal de 
Engenheiro Coelho, a partir 
das 8h. 

O chefe de instrução do tiro 
de guerra, sargento Guedes, 
recebeu um certificado do 
vice-prefeito da Estância de 
Amparo, Gilberto Piassa, e 
do secretário de governo João 
Campinas pelo trabalho pres-
tado nos últimos três anos. 
Devido ao fim da gestão, o sar-
gento deve seguir a Brasília, 
e um sargento do Pará deve 
assumir a base de Amparo.

Ao contrário das previ-
sões iniciais, as manifesta-
ções no início de novembro 
com bloqueios de estradas 
na região tiveram baixo im-
pacto na ocupação da hotela-
ria da Região Metropolitana 
de Campinas (RMC). É o que 
mostra a pesquisa mensal 
realizada pelo Campinas e 

Região Convention & Vistor 
Bureau (CRC&VB). A taxa 
média de ocupação dos ho-
téis em novembro fechou 
estável, com 57,82%, contra 
57,58% do mês anterior. No 
acumulado de 2022, a taxa 
média até novembro é de 
57,99%, acima dos 30,77% 
em todo o ano de 2021 e dos 

50,51% de 2019.
Douglas Marcondes, dire-

tor de Hotelaria do CRC&VB, 
comenta que o desempenho 
da rede hoteleira regional 
vem em linha ou até mesmo 
superando o setor nacional, 
resultado da forte retomada 
da hotelaria no país.
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ARTIGOS

As tragédias anun-
ciadas já estão ocor-
rendo e com frequên-
cia que deveria apavo-
rar qualquer ser racio-
nal. Tivemos aqui no 
Brasil deslizamentos 
em Petrópolis, inun-
dações no Nordeste e 
em Minas, fenômenos 
saarianos no interior 
de São Paulo. Mas ain-
da sofreremos mais, 
se não acordarmos 
imediatamente. 

“O que aconteceu 
no Paquistão não vai 
ficar no Paquistão”, 
estava escrito no es-
tande do país na COP-
27, realizada no Egi-
to. Ali, as enchentes 
inundaram mais de 
um terço do país, ma-
taram 1700 pessoas e 
afetaram milhões de 
outras. Isso vai ocor-
rer em outras partes 
do mundo. Nunca se 
viu derretimento tão 
rápido de toda a neve 
que cobre os Alpes, os 
Andes, as Dolomitas 
e o desaparecimento 
das calotas polares. 

António Guterres, 
o Secretário-Geral da 
ONU, foi contunden-

te em seu discurso: 
o mundo está “numa 
estrada para o inferno 
climático e com o pé 
ainda no acelerador”. 
Se alguém ainda tiver 
alguma dúvida sobre 
as perdas e danos do 
aquecimento global, é 
só visitar o Paquistão. 
Ali há pesadas per-
das e vultosos danos. 
Exemplo para o mun-
do insensível, que não 
quer se converter. 

Não é profecia ca-
tastrofista. É cons-
tatação do que tem 
acontecido, aconte-
ce e acontecerá, cada 
vez com frequência 
maior: “A humanida-
de tem uma escolha: 
cooperar ou morrer”. 
O mundo está perigo-
samente próximo ao 
ponto de não retorno. 
“Ou é um pacto de so-
lidariedade climática 
ou um pacto de suicí-
dio coletivo”. 

Não é por falta de 
aviso que governos e 
sociedade civil pode-
rão alegar desconhe-
cimento da gravidade 
da situação. Já passou 
a fase de se considerar 

ecologia algo sofisti-
cado, objeto de aten-
ção de elitistas, ou 
fanáticos. O fanatismo 
está hoje na estúpida 
negação do aqueci-
mento global e no des-
conhecimento de que 
desmatar, incendiar, 
destruir, exterminar, 
não acaba com a Ter-
ra, mas acaba com o 
ser humano. 

As pessoas sensí-
veis têm o compro-
misso de não perder 
a capacidade de indig-
nação e de exigir dos 
seus governos – em 
todas as três esferas: 
municipal, estadual e 
federal – seriedade e 
compostura no trato 
da questão ecológica. 
Nem adiantará mais 
tarde dizer: “Não di-
gam que não avisei!”. 
Já não haverá nin-
guém para escutar.

*José Renato Na-
lini é Reitor da UNI-
REGISTRAL, docente 
da Pós-graduação da 
UNINOVE e Presi-
dente da ACADEMIA 
PAULISTA DE LE-
TRAS – 2021-2022.

Problemas, quantos 
problemas! Há indiví-
duos que parecem ido-
latrarem tal palavra. Vi-
vem na rua da amargura 
e nada procuram fazer 
para se livrarem desses 
inimigos, é uma espécie 
de paixão por dificulda-
des, por obstáculos não 
resolvíveis.

Quando olhamos 
para o lado, logo vemos 
pessoas com semblan-
tes baixos, porém aco-
modadas, velando sem 
interrupção alguma, os 
problemas que carre-
gam. Tais pessoas se as-
semelham à mercearia 
da esquina, intitulada 
de “Secos e molhados”, 
pois carregam em suas 
costas dificuldades de 
todo o tipo, tamanho e 
gosto, basta escolher-
mos e levarmos para 
casa, já que transportam 
também a placa con-
vidativa, “Vende – se 
problemas”.  

É difícil, muito difícil, 
dialogar com alguém 
que apenas murmura, 
reclama e se lamenta 
por ter nascido, não sa-
bem fazer outra coisa, a 
não ser despejar sobre 
nós os seus rios de pro-
blemas. E o pior é que 
quando perguntamos, 
como ela está agindo 
para sair de tal situação, 
a resposta é nula.

Indivíduos sem em-
prego, que ficam espe-
rando ridiculamente 
o “manjar que cai do 
céu”, ou aqueles endi-
vidados até o pescoço, 
emprestando dinheiro 
de familiares, vizinhos, 
colegas e reclamando 
ainda pelo fato de serem 
duramente cobrados, ou 
também jovens que ir-
responsavelmente fize-
ram filhos inesperados 
e agora reclamam dia e 

noite pela besteira feita.
Esse tipo de atitude 

do ser humano é real-
mente ridícula e cons-
trangedora. Ter proble-
mas, todo nós temos e 
sempre teremos, no en-
tanto, devemos nos po-
sicionar firmes buscan-
do em nossas mentes a 
imediata e inteligente 
solução, pois ninguém é 
obrigado a ser o alívio de 
nossas tensões, ocasio-
nadas por dificuldades.

Vender problemas 
aos outros é mostrar o 
quanto somos incapazes 
de resolver questões, 
que cabem somente a 
nós. Há situações que 
depende apenas de nós 
mesmos, para serem 
solucionadas e mesmo 
assim, existem indiví-
duos que na ânsia de 
encontrarem uma sa-
ída, saem falando aos 
ventos, para Deus e o 
mundo o gargalo que 
estão vivendo, e sabe 
o que acontece? Não 
encontram a solução e 
pior, suas vidas se trans-
formam em públicas, do 
conhecimento de todos.

Devemos levar aos 
outros, soluções para 
suas vidas, e não mais 
encargos constrangen-
do – os ainda mais. Uma 
pessoa que somente 
reclama por problemas 
da vida, passa a ser um 
chato (a), que ninguém 
aprecia. 

Já reparou que seu 
(a) provável amigo (a), 
mostra sempre um ar de 
felicidade, quando você 
vende – lhe seus proble-
mas mais complicados? 
Portanto, devemos sem-
pre procurar ajudar e 
evitarmos ser ajudados, 
pois dessa forma, nossa 
vida permanece restrita. 
É claro que entre famí-
lia, o fato de todos ali sa-

berem os problemas dos 
entes, é questão lógica, 
entretanto, existem pa-
rentes próximos que nos 
desejam mais o mal, do 
que um estranho e as-
sim então, torcem para 
que os nossos gargalos 
nunca se solucionem.

A pessoa que vende 
problemas, constan-
temente, nada de belo 
enxerga nos caminhos 
da vida, vive à mercê da 
amargura e do pessimis-
mo, já que para ela sua 
vida jamais terá felicida-
de, por estar em meio à 
dificuldades. Pode ter 
certeza que tal pessoa, 
não faz outra coisa, que 
não seja descarregar 
problemas sobre os ou-
tros.

Tudo na vida deve 
ser solucionado passo 
a passo. Se estivermos 
vivendo um problema 
aqui e outro ali, bus-
quemos então a solução 
para o mais complicado 
primeiro, e em seguida 
solucionemos os de-
mais. O que não pode, 
é deixar os mesmos for-
marem uma gigantesca 
bola de neve, pois com 
isso iremos entrar em 
uma decadência mental 
fora dos limites, depres-
sões e angústias são pe-
quenos exemplos, além 
do que nossos parentes, 
colegas de trabalho, es-
colas e pessoas próxi-
mas, serão os maiores 
consumidores de nossa 
constante venda de pro-
blemas.

     
Autor: Douglas S. 

Nogueira
Técnico de Manuten-

ção e Planejamento
E-mail: douglas_

snogueira@yahoo.com.
br

Blog: www.douglas-
snogueira.blogspot.com 

Em 8 de dezem-
bro comemoramos, 
no Brasil, o Dia Na-
cional da Família. 
Na Declaração Uni-
versal dos Direitos 
Humanos, no artigo 
16, podemos ler: “A 
família é o elemento 
natural e fundamen-
tal da sociedade e 
tem direito à prote-
ção desta e do Es-
tado”.

Em nossos pen-
samentos diários, 
observemos sempre 
se estamos dando 
o justo valor à fa-
mília. Um país me-
lhor, mais feliz e, por 
consequência, uma 
humanidade equili-
brada dependem dos 
núcleos familiares 
bem constituídos, 
devidamente presti-
giados por seus inte-
grantes e valorizados 
pela  comunidade. 
A importância  da 
família transcende 
a compreensão mais 
comum. Nela, a vida 
humana encontra o 
seu refúgio, a exem-
plo da criança espe-
cial, que tem o seu 
dia celebrado em 9 
de dezembro. É na 
família que devem 
florescer os senti-
mentos mais ternos 
e sublimes do ser 
humano.

    
Apostemos nas fa-

mílias
O ilustre Espírito 

dr. Adolfo Bezerra de 
Menezes Cavalcan-
ti (1831-1900), que 
foi prefeito da cidade 
do Rio de Janeiro no 
tempo do Império, 
numa mensagem por 
intermédio do Sensi-
tivo Cristão do Novo 
Mandamento Chi-
co Periotto, deu ên-
fase ao nosso tema 
de hoje. Peço-lhes 
a atenção para suas 
palavras:

“A existência na 
Terra é de luta — não 
há outra denomina-
ção melhor —, mas 
a tranquilidade de 
Alma existe quando 
vemos que as Forças 
Benditas envolvem 
a família e os casais, 
elevando-os a pata-
mares de compre-
ensão, buscando as 
sementes que germi-
naram os frutos da 
semeadura, por in-
termédio dos filhos.

“ A p o s t e m o s  n a 
ideia das famílias 
unidas pelo Cristo 
de Deus. Apostemos 
nisso. Que a palavra 
da Boa Vontade de 
Deus possa fazer o 
trabalho preponde-
rante do Bem e ser 
ouvida e seguida na 
Terra. (...)

“Falamos sobre a 
importância da egré-
gora familiar, assun-
to recorrente e sem-
pre de necessária 
abordagem, porque 
necessitamos ofere-
cer condições de se-
gurança, principal-
mente às mulheres 
(na humanidade), 
às mulheres espo-
sas e  às  crianças, 
com a parede, com 
a muralha dos bons 
sentimentos e das 
boas ações, fazendo 
descer sobre elas a 
cachoeira espiritual 
de bons fluidos que 
vem do Etéreo.

“Muitos casais e 
muitas famílias se 
desfazem porque não 
se preocupam com o 
diálogo salutar, com 
a compreensão mú-
tua,  enfim, com a 
presença do símbolo 
da unidade familiar, 
cujos arroubos sem-
pre causam transtor-
nos perigosos, pro-
blemáticos e danos 
irreparáveis aos que 
postulam a sedimen-
tação da família no 
planeta Terra.

“ C o n s t i t u í m o s 
nossas vidas, tam-
bém no Etéreo, pelo 
espírito de família 
que trazemos dos 
laços  a f lorados  e 
traduzidos em har-
monia e união ad-
vindos da matéria. 
Somos mais felizes 
no Espaço quando 
encontramos o nosso 
verdadeiro Amor na 
Terra.

“Se Jesus apro-
ximou, uniu e fez 
com que frutificasse 
o Amor por inter-
médio dos  f i lhos, 
dos  fe l i zes  f i lhos 
que desabrocham, 
temos que trabalhar 
para suprir as defi-
ciências do cotidia-
no, da convivência, 
do livre-arbítrio e 
de raciocínios que, 
às vezes, fogem do 
verdadeiro prumo 
necessário ao de-
senvolvimento da 

família. (...)
“Saibam que, na 

Pátria da Verdade, 
não nos descuida-
mos das lutas em 
que todos estão en-
volvidos no mundo. 
Mas queremos ain-
da maior afinação 
dos seres terrestres 
com seus Anjos da 
Guarda. Não deixem 
vícios humanos atin-
gir  seus Espíritos 
nem suas famílias, 
principalmente es-
ses vícios que são 
fartamente divul-
gados nas mídias. 
Desde um simples 
cigarro, aparente-
mente inofensivo, às 
drogas, às bebidas. 
Blindem, blindem 
suas Almas. O corpo, 
o vaso físico que to-
dos recebem na en-
carnação presente, é 
instrumento de Deus 
emprestado, inclu-
sive os órgãos geni-
tais, pois procriam, 
interagem a energia 
do homem com a da 
mulher para a evolu-
ção, a continuidade 
na Terra”.

    
D r .  B e z e r r a  — 

m u i t o  c o n h e c i d o 
t a m b é m  c o m o  “ o 
Médico dos Pobres” 
— continua vivo no 
Céu, no Mundo Es-
piritual, como Espí-
rito, Anjo da Guarda, 
Nume Tutelar, en-
fim, há vários no-
mes que definem a 
mesma condição de 
prosseguir existin-
do. O princípio de 
tolerância, que deve 
reger  a  convivên-
cia em sociedade, 
nos inspira este ra-
ciocínio: ainda que 
nem todos acreditem 
na possibilidade da 
Vida Eterna ou que 
exista diálogo entre 
Céu e Terra, hão de 
levar em considera-
ção o conteúdo da 
mensagem.  É  um 
texto sensato e que 
merece reflexão. A 
segurança material 
e, sobretudo, espiri-
tual de nossas famí-
lias significa a boa 
guarda de nós mes-
mos.

    
José de Paiva Net-

to ? Jornalista, ra-
dialista e escritor.

paivanetto@lbv.
org.br — www.boa-
vontade.com

Não digam que não 
avisei!

Vende – se problemas

Dia Nacional da 
Família

*
Por José Renato Nalini

*
Por Douglas S. Nogueira

*
Por Paiva Netto
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Hotelaria da Região Metropolitana de Campinas (RMC) mantém 
estabilidade em novembro, aponta levantamento do CRC&VB

Conselho de Arquitetura e Urbanismo de São Paulo lança novo 
portal e campanha de valorização da profissão

Renovias informa cronograma semanal de obras

Pfizer inicia a entrega das vacinas bivalentes contra COVID-19 ao 
Ministério da Saúde

Da Redação

Ao contrário das pre-
visões iniciais, as man-
ifestações no início de 
novembro com bloqueios 
de estradas na região ti-
veram baixo impacto na 
ocupação da hotelaria 
da Região Metropolitana 

de Campinas (RMC). É 
o que mostra a pesquisa 
mensal realizada pelo 
Campinas e Região Con-
vention & Vistor Bureau 
(CRC&VB). A taxa média 
de ocupação dos hotéis 
em novembro fechou 
estável, com 57,82%, 
contra 57,58% do mês 

anterior. No acumulado 
de 2022, a taxa média até 
novembro é de 57,99%, 
acima dos 30,77% em 
todo o ano de 2021 e dos 
50,51% de 2019.

Douglas Marcondes, 
diretor de Hotelaria do 
CRC&VB, comenta que 
o desempenho da rede 
hoteleira regional vem 
em linha ou até mesmo 
superando o setor nacio-
nal, resultado da forte 
retomada da hotelaria no 
país. Dados da Pesqui-
sa do Fórum de Opera-
dores Hoteleiros do Bra-
sil (FOHB) apontaram 
um crescimento na taxa 
de ocupação hoteleira de 
67,7% no acumulado do 
ano (janeiro a setembro). 
O destaque fica por conta 
das regiões Sul e Sudeste 

que apresentaram alta 
superior ao índice na-
cional.

O levantamento até 
outubro também anali-
sou a ocupação hoteleira 
de algumas cidades do 
país entre os meses de 
janeiro e setembro. Entre 
os principais municípios 
visitados foram obser-
vadas altas entre 27,5% 
em Vitória e 169,8% em 
Campinas. As cidades de 
São Paulo, Belo Horizon-
te, Curitiba e Florianópo-
lis apresentam percentu-
ais acima de 70%.

Outro indicador da 
pesquisa mensal  do 
CRC&VB diz respeito ao 
valor médio da tarifa, que 
ficou estável em novem-
bro: R$ 306, 97, contra 
R$ 308,45 de outubro. 

Em novembro de 2021 a 
tarifa média ficou em R$ 
212,68.

Em relação RevPAR, 
um indicador que evi-
dencia a performance do 
hotel, este índice foi de 
R$ 175,25 em novembro, 
contra R$ 175,80 do mês 
anterior. “A manutenção 
do RevPar permite com 
que os empresários pos-
sam planejar a recuper-
ação dos ativos e retom-
ada de investimento nos 
próximos anos”, explica 
ele.

Outro dado impor-
tante do setor neste ano 
é o de emprego. Com 
os dados positivos do 
turismo, a Secretaria de 
Turismo e Viagens do 
Estado de São Paulo el-
evou a previsão inicial de 

geração de empregos em 
2022. A nova projeção é 
a de criação de mais de 
80 mil empregos formais 
no ano, um aumento de 
25% em relação aos 65 
mil empregos previstos 
no início do ano. 

CAMPANHA
Para divulgar Campi-

nas e região junto ao 
público geral de turismo, 
além das feiras e eventos 
nos próximos anos, o 
CRC&VB desenvolveu 
um vídeo institucional 
para apresentar a in-
fraestrutura da RMC. Os 
vídeos com versões em 
Português e Inglês têm 
duração de cerca de 1 
minuto e começarão a 
ser exibidos a partir de 
janeiro de 2022

Da Redação 

Conselho de Arquite-
tura e Urbanismo de São 
Paulo (CAU/SP), em 
comemoração ao Dia do 
Arquiteto e Urbanista, que 
acontece em 15 de dezem-
bro, lança um novo site.

Mais moderno, o portal 
irá permitir maior aces-
sibilidade, além da mu-
dança no layout, o que 
facilita a navegabilidade. 
O site contabiliza cerca 
de 2,3 milhões de visual-
izações/ano. A previsão é 
que em 2022, os acessos 
aumentem em torno de 

15%.
Além disso, o Conselho 

de Arquitetura e Urban-
ismo do Brasil (CAU/BR) 
lançou a campanha do Dia 
do Arquiteto e Urbanista 
2022. Para comemorar a 
data estão sendo publi-
cados diversos conteúdos 
com histórias reais de ar-
quitetos e arquitetas que 
venceram diversos desa-
fios na carreira e na vida. 
O objetivo é promover a 
valorização profissional, 
mostrando como a Ar-
quitetura e Urbanismo 
trazem mais qualidade de 
vida para as pessoas.

A campanha tem como 
tema “Para cada história, 
um arquiteto ou uma ar-
quiteta”. São histórias 
de duas arquitetas de in-
teriores; uma arquiteta 
cadeirante que fez pro-
jeto para um casal ig-
ualmente cadeirante; e 
de uma arquiteta cujo 
trabalho na comunidade 
em que nasceu, e onde 
segue vivendo, já ganhou 
fama internacional. Essas 
histórias serão divulgadas 
nas redes sociais, em sites 
especializados e redes na-
cionais de rádios. Todos 
os conteúdos serão repro-

duzidos pelo Conselho de 
Arquitetura e Urbanismo 
de São Paulo (CAU/SP).

A presidente do CAU/
SP, Catherine Otondo, 
avalia que a campanha 
é resultado de um pro-
cesso de escuta feito ao 
longo do ano, envolvendo 
os escritórios regionais. 
“O intuito foi de buscar 
compreender ainda mais 
o papel do Conselho e 
sua relação com as local-
idades, visando demon-
strar o verdadeiro papel 
da Arquitetura na socie-
dade, que também é o de 
colaborar para a melhoria 

da qualidade de vida da 
população”, afirma.

Desde 2018, o Dia do 
Arquiteto e Urbanista é 
comemorado oficialmente 
no dia 15 de dezembro. A 
data passou a fazer parte 
do calendário nacion-
al após a sanção da lei 
13.627/2018 e homenage-
ia o arquiteto e urbanista 
Oscar Niemeyer, nascido 
nesse dia em 1907. Além 
disso, 15 de dezembro 
é o dia da fundação do 
Conselho de Arquitetura 
e Urbanismo do Brasil 
(CAU/BR), que realiza a 
fiscalização e regulação da 

profissão no país.

Sobre o Conselho de 
Arquitetura e Urbanismo 
de São Paulo (CAU/SP)

O Conselho de Arquite-
tura e Urbanismo de São 
Paulo (CAU/SP) é uma 
autarquia dotada de per-
sonalidade jurídica de 
direito público, que pos-
sui a função de “orientar, 
disciplinar e fiscalizar o 
exercício da profissão de 
Arquitetura e Urbanismo, 
além de zelar pela fiel ob-
servância dos princípios 
de ética e disciplina da 
classe”.

Da Redação

A Renovias informa seu 
cronograma de obras sem-
anal a ser realizado entre os 
dias 12 e 17 de dezembro. 
Entre as ações a serem de-
sempenhadas pelas equipes 
da Concessionária estão os 
trabalhos permanentes de 
recuperação de pavimento, 
manutenção e conservação 
da rodovia.

Para a execução desses 
serviços são necessárias 
interdições de faixas, po-
dendo ocasionar lentidão 
ou retenção de veículos em 

alguns segmentos.
A Concessionária re-

força aos usuários para 
que redobrem a atenção 
e respeitem a sinalização 
e os limites de velocidade 
ao passar pelos locais, uma 
vez que operários estão nas 
imediações da pista.

P a r a  e v i t a r  p o s -
síveis transtornos nos 
locais com restrições de 
tráfego, recomenda-se 
que os usuários, sempre 
que possível, programem 
seus deslocamentos. As 
condições do trânsito estão 
disponíveis no site www.

renovias.com.br.
O Sistema de Atendi-

mento aos Usuários (SAU) 
da Renovias está à dis-
posição dos motoristas, 24 
horas por dia. Para acioná-
lo, basta ligar no 0800 055 
9696 ou usar um dos fones 
de emergência, implanta-
dos a cada quilômetro.

A Renovias destaca ain-
da que o cronograma de 
obras é dinâmico e poderá 
sofrer alterações. Em caso 
de condições climáticas 
desfavoráveis, os serviços 
serão reprogramados.

SP-340 - Rodovia Gov-
ernador Dr. Adhemar 
Pereira de Barros

Equipes da conces-
sionária estarão trabalhan-
do na implantação de ta-
chas, nos kms 129, 130, 
133, 137(Jaguariúna), 141, 
144, 145( Holambra), 149, 
150, 153, 154 e 158 (Mogi 
Mirim), nos sentidos Norte 
e Sul. Também estão pre-
vistos ao longo desta sem-
ana serviços gerais de poda 
de árvores, roçada, poda 
manual, limpeza de drena-
gem e recuperação de pavi-
mento nos kms 128, 130 e 

131 (Jaguariúna), Km 137 
(Holambra), km 190 (Esti-
va Gerbi), km 201 (Aguaí), 
km 239 (Casa Branca), com 
possibilidade de trabalho 
das equipes ao longo do dia 
e à noite.

SP-342 - Rodovia Gover-
nador Dr. Adhemar Pereira 
de Barros

As equipes também es-
tarão no km 236 (São João 
da Boa Vista) (sentido Leste 
/ Oeste) para obras pon-
tuais de recuperação do 
pavimento.

 SP-344 - Vereador 
Rubens Leme Asprino

Serão  executados 
serviços pontuais de re-
cuperação de pavimento 
nos kms 216, 218, 225, 
226 (Aguaí) e 228 (Mogi 
Guaçu), além de roçada, 
limpeza de drenagem e ma-
nutenção geral do trecho.

 SP-350 - Deputado 
Eduardo Vicente Nasser

Estará em andamento a 
recuperação de pavimento 
no km 263 (São José do Rio 
Pardo), além de serviços 
de roçada, poda manual e 
limpeza de drenagem ao 
longo de toda a extensão 
da rodovia.

Da Redação

A data de hoje marca 
o início da chegada ao 
Brasil das doses da vacina 
bivalente contra a COVID-
19da Pfizer/BioNTech. A 
primeira entrega realizada 
nesta sexta-feira (9/12) ao 
Ministério da Saúde con-
templa 1.4 milhão de doses 
da vacina bivalente, adap-
tada à variante Ômicron 
BA.1. Duas novas entregas 
acontecem no domingo 
(11/12) e segunda (12/12), 
totalizando ao redor de 
4.5 milhões de doses nesta 
semana.

Até o dia 19 de dezem-
bro, está prevista a entrega 
de mais 4.4 milhões de 
imunizantes, somando 
por volta de 8.9 milhões 
de vacinas disponibiliza-
das. Ainda é esperada a 
entrega de cerca de 27.4 

milhões de doses da vaci-
na bivalente adaptada às 
variantes Ômicron BA.4/
BA.5, completando assim 
aproximadamente 36.3 
milhões de doses da vaci-
na bivalente entregues ao 
longo de dois meses.

Aprovadas no dia 22 
de novembro pela Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária (ANVISA) para 
uso emergencial, as vaci-
nas bivalentes estão indi-
cadas para dose de reforço 
na população de 12 anos de 
idade ou mais.

“Estamos em um novo 
momento da pandemia, 
que segue em curso em 
todo o mundo, com mu-
tações constantes do vírus 
e aumento de casos pelas 
novas variantes de preocu-
pação. Diante disso, enfati-
zamos a importância de 
manter o esquema vaci-

nal atualizado, incluindo 
as doses de reforço”, diz 
Adriana Polycarpo Ribeiro, 
diretora médica da Pfizer 
Brasil.

Nos estudos clínic-
os, as vacinas bivalentes 
demonstraram resposta 
imunológica robusta para 
as variantes Ômicron em 
circulação (BA.1 e BA.4/
BA.5), e para outras vari-
antes de preocupação, in-
cluindo o vírus original, 
e as novas sublinhagens 
atualmente em circulação. 
Assim como a vacina orig-
inal, elas mantêm um bom 
perfil de segurança e toler-
abilidade. As vacinas biva-
lentes contra a COVID-19 
virão com uma tampa com 
coloração diferente – cor 
cinza, para ajudar na dif-
erenciação frente às outras 
apresentações do produto. 
Outra novidade é que essas 

versões do imunizante não 
precisam de diluição para 
aplicação.

Vale ressaltar que a 
vacina monovalente orig-
inal segue disponível para 
uso imediato nos postos de 
saúde e continua sendo im-
portante instrumento no 
combate à COVID-19, seja 
como esquema primário, 
assim como dose de re-
forço.

Até o momento, a Pfizer 
já distribuiu mais de 3,9 
bilhões de doses da vacina 
ComiRNAty para cerca de 
181 países e mais de 261 
milhões de doses ao Brasil.

Cronograma das pri-
meiras entregas:

Lote Data de entrega 
Quantidade (Doses)

9 de dezembro (sex-
ta-feira) 1.440.000

11 de dezembro (domin-

go) 1.668.400
3 12 de dezembro (se-

gunda-feira) 1.440.000

Grandes Avanços que 
Mudam as Vidas dos Pa-
cientes

Na Pfizer, usamos 
conhecimento científico 
e recursos globais para 
trazer terapias que pro-
longuem e melhoram sig-
nificativamente as vidas 
das pessoas. Buscamos 
estabelecer o padrão de 
qualidade, segurança e 
valor na descoberta, desen-
volvimento e fabricação 
de produtos para a saúde, 
incluindo medicamentos e 
vacinas inovadores. Todos 
os dias, os colegas da Pfizer 
trabalham em mercados 
desenvolvidos e emergen-
tes para o progresso do 
bem-estar, da prevenção 
e de tratamentos que de-

safiam as doenças mais 
temidas de nossos tempos. 
Somos uma das maiores 
empresas biofarmacêuti-
cas de inovação do mundo 
e é nossa responsabilidade 
e principal função colab-
oramos com profission-
ais de saúde, governos e 
comunidades locais para 
promover e ampliar o aces-
so a cuidados confiáveis e 
acessíveis com a saúde em 
todo o mundo. Há mais 
de 150 anos atuamos para 
fazer a diferença para todos 
aqueles que confiam em 
nosso trabalho. Para saber 
mais, acesse nosso site: 
https://www.pfizer.com.
br/, siga-nos no Twitter: 
@Pfizer e @Pfizer News, 
LinkedIn, YouTube e curta 
nossa página no Facebook: 
Facebook.com/Pfizer e 
Facebook.com/PfizerBra-
sil.
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Saúde de Engenheiro Coelho recebe prêmio por 
trabalho na transmissão vertical do HIV e Sífilis

A Prefeitura Municipal 
de Engenheiro Coelho 
foi premiada através da 
Secretaria Municipal de 
Saúde como reconhe-
cimento pelo trabalho 
realizado no combate a 
transmissão vertical do 
HIV e Sífilis Congênita no 
município. A cidade ficou 
entre os 26 municípios do 
estado que receberam a 
premiação dupla, pelo 
trabalho realizado no 
combate as duas doenças.

Essa é a 4ª edição do 

Prêmio Luiza Matida, 
entregue nesta segun-
da-feira (5), durante a 
7ª Semana Paulista de 
Mobilização Contra a 
Sífilis e Sífilis Congênita, 
realizada no Centro de 
Convenções Ibirapuera, 
em São Paulo. Repre-
sentantes da saúde de 
Engenheiro Coelho esti-
veram presentes e rece-
beram o prêmio em nome 
do município.

O trabalho de combate 
a essas doenças acontece 

durante todo o ano. To-
das as unidades básicas 
de saúde realizam testes 
rápidos para HIV e outras 
Infecções Sexualmente 
Transmissíveis (ISTs), 
com profissionais tre-
inados. As gestantes re-
cebem acompanhamento 
desde o pré-natal, reali-
zando exames específicos 
para essas doenças.

Prêmio Luiza Matida
O Prêmio, do Pro-

grama Estadual DST/
Aids-SP é uma homena-
gem à médica pediatra 
e sanitarista Luiza Ha-
runari Matida. A médica 
faleceu em 2014 e foi uma 
das responsáveis pela 
elaboração das políticas 
e ações de controle da 
sífilis no estado de São 
Paulo. Ela trambém tra-
balhou por 20 anos no 
Centro de Referência e 
Treinamento DST/AIDS-
SP da Secretaria de Esta-
do da Saúde.

Assistência Social de Jaguariúna 
tem novo número de WhatsApp do 

Cadastro Único

Prefeitura de Pedreira adquire novos contêiners para 
Coleta de Lixo

Encontro reúne escolas estaduais e federais para 
discutir Lei Maria da Penha

De Jaguariúna

A Secretaria de As-
sistência Social da Pre-
feitura de Jaguariúna 
informa que, a partir 
de quinta-feira, dia 8 
de dezembro, o novo 
número de WhatsApp de 
atendimento do Cadas-
tro Único é (19) 99311-

2766 para as famílias 
receberem orientações e 
realizarem consultas do 
cadastro.

Vale lembrar que o 
atendimento presencial e 
o atendimento pelo tele-
fone fixo 3837-3311 seg-
uem funcionando nor-
malmente. A Central de 
atendimento do Cadastro 

Único fica na Rua Julia 
Bueno, 191, no Centro. 
Todos os atendimentos 
são realizados de segun-
da a sexta-feira, das 8h 
às 16h.

CADASTRO ÚNICO
O Cadastro Único é 

um conjunto de infor-
mações sobre as famílias 

brasileiras de baixa ren-
da para acesso aos pro-
gramas sociais.

Essas informações são 
utilizadas pelo Governo 
Federal, pelos Estados 
e pelos municípios para 
implementação de políti-
cas públicas capazes de 
promover a melhoria da 
vida dessas famílias.

De Pedreira

Com o objetivo de man-
ter a limpeza, preservar o 
meio ambiente e deixar a 
cidade mais bonita e limpa, 
a Prefeitura de Pedreira 
adquiriu 60 contêiners de 
660 litros para recebimento 
de recicláveis e lixo orgâni-
co, que serão colocados 
nos principais pontos da 
cidade.

Os equipamentos foram 
recebidos nesta semana na 
sede da Secretaria Munic-
ipal de Serviços Urbanos. 
“É um investimento im-

portante para o Meio Am-
biente, principalmente, 
na questão visual na nossa 
cidade. Haviam poucos 
contêiners, pois faltavam 
locais adequados para co-
locar esses equipamentos. 
Agora, vão contribuir para 
Coleta de lixo e preser-
var os espaços públicos do 
Município”, enfatizou na 
oportunidade o Secretário 
de Serviços Urbanos Pas-
choal Loner.

Segundo o Prefeito 
Fábio Polidoro, a ação vem 
contribuir para revital-
ização no Município, além 

de outros serviços que a 
Administração tem real-
izado ao atendimento da 
população. “O morador que 
vê que estamos investindo 
nos serviços de limpeza e na 
preservação do Meio Ambi-
ente, assim, vai colaborar 
e cuidar da nossa Cidade 
e, com certeza, a natureza 
agradece”, completou o 
Prefeito Fábio.     

O investimento atende 
o Plano de Resíduos Só-
lidos aprovado no ano de 
2014, que diz o seguinte: 
Universalização e melhoria 
dos serviços: Melhoria de 

infraestrutura de limpeza 
pública, incluindo-se tanto 
a aquisição de papeleiras, 
contêineres, caçambas, 
veículos e outros equipa-
mentos, como a instalação 
de Pontos de Entrega Vol-
untária, Ecopontos e Áreas 
de Transbordo e Triagem; 
Ampliação da coleta sele-
tiva urbana, incluindo-se 
os resíduos sólidos sob re-
sponsabilidade da Munici-
palidade, a saber, resíduos 
sólidos domiciliares (secos 
Plano Municipal de Gestão 
Integrada de Resíduos Só-
lidos.

De Itapira

Na tarde da última 
quinta-feira, 8, diretores e 
coordenadores de escolas 
particulares e estaduais do 
município participaram de 
um encontro para discutir 
a Lei Maria da Penha e a 
inserção desse tema no 
trabalho desenvolvido nas 
escolas. 

Estiveram presentes as 
secretárias de Educação, 
Regina de Santana Lago 
Gracini, de Promoção So-
cial, Regina Ramil, e a 
Supervisora Regional de 
Ensino de Mogi Mirim 
Simone de Lima. A equi-
pe do CREM (Centro de 
Referência Especializado 
da Mulher) também par-
ticipou.

Para contextualizar a 
discussão, a advogada Viv-
ian Nicolai, presidente 
do Comdim (Conselho 
Municipal dos Direitos da 
Mulher) e da Comissão da 

Mulher Advogada da OAB 
(Ordem dos Advogados do 
Brasil), fez uma palestra 
sobre a legislação e todos 
os tipos de violência contra 
a mulher. 

Durante a reunião, a 
equipe municipal apre-
sentou o projeto Maria 
da Penha Vai à Escola 
que foi estabelecido pela 
lei municipal promulga-
da pelo prefeito Toninho 
Bellini no ano passado e 
prevê a inserção do ensino 
das noções básicas da Lei 
Maria da Penha na grade 
curricular da rede pública 

municipal. Além de falar 
dos resultados e do plane-
jamento para o próximo 
ano, foi proposto às escolas 
estaduais e particulares 
que expandam esse tema 
para suas unidades. “Foi 
um encontro muito in-
teressante para todas as 
partes envolvidas. Recebe-
mos um feedback muito 
positivo e esperamos que 
o tema passe ser melhor 
debatido nas escolas para 
que possamos realmente 
ter um impacto na socie-
dade”, avaliou a secretária 
de Educação.
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Jaguariúna lidera na RMC e é destaque nacional em ações 
ambientais 

Engenheiro Coelho realiza 5ª Conferência Municipal 
dos Diretos da Criança e do Adolescente

Prefeitura de Amparo homenageia sargento Guedes 
por serviços no Tiro de Guerra

Saúde adquire veículos e equipamentos para a Rede Básica 
de Saúde

Prefeitura de Pedreira promoveu o Workshop “Um 
novo olhar para sua propriedade”

De Jaguariúna

A conquista recente de 
dois prêmios na área am-
biental coloca Jaguariúna 
como referência nacional 
e destaque na Região Met-
ropolitana de Campinas 
(RMC) no âmbito das 
ações globais de ESG, sigla 
em inglês para questões 

ambientais, sociais e de 
governança. Jaguariúna 
venceu o 8° Prêmio Ação 
Pela Água, promovido 
pelo Consórcio Intermu-
nicipal das Bacias dos 
Rios Piracicaba, Capivari 
e Jundiaí (Consórcio PCJ), 
e ficou em primeiro lugar 
dentre as cidades da RMC 
no Prêmio Município Agro 

Paulista 2022, concedido 
pelo Governo do Estado 
de São Paulo.

O Programa Bacias Jag-
uariúna, um projeto que 
promove a recuperação e 
preservação de margens 
de rios, córregos e na-
scentes, foi o responsável 
por colocar o município 
na primeira colocação 
do prêmio do Consórcio 
PCJ, o “Oscar da Água”. A 
cidade é cortada por três 
importantes mananciais: 
os rios Jaguari, Atibaia e 
Camanducaia.

O programa promove 
o estímulo à recuperação 
e conservação de áreas 
importantes para a ma-
nutenção da qualidade 
e da quantidade de água 
- como margens de rios, 
córregos e nascentes. 
Quando essas áreas são 
devidamente protegidas, 

permitem que a nature-
za gere benefícios para a 
população da região, os 
chamados serviços ambi-
entais.

Já o Prêmio Município 
Agro Paulista é ofereci-
do pelo Governo de São 
Paulo aos municípios que 
adotam iniciativas sus-
tentáveis e inovadoras 
para o fortalecimento do 
agronegócio no estado. 
Jaguariúna ficou entre as 
50 melhores do Estado 
(45ª posição) e em 1º na 
RMC.

100% DE ESGOTO 
TRATADO

Neste ano, Jaguariúna 
também concluiu a obra 
que integra um conjunto 
de ações para ampliar o 
tratamento de efluentes 
na cidade. Com isso, o 
tratamento de esgoto na 

área urbana passou de 
85,81% para 100%. Foi 
construída uma rede de 
esgoto para coletar e in-
terligar todo o efluente dos 
bairros Nova Jaguariúna 
1, 2 e 3, Colina do Castelo 
e Jardim Botânico até a 
estação elevatória de es-
goto bruto 2, localizada no 
bairro Nova Jaguariúna. 
Dali, o esgoto é encamin-
hado à estação elevatória 
de esgoto da Praça das 
Andorinhas e, depois, até 
a Estação de Tratamento 
Camanducaia.

NOVA ETA
A Prefeitura de Jag-

uariúna também finalizou 
a construção da Estação 
de Tratamento de Água 
(ETA) 5, que amplia a ca-
pacidade de abastecimen-
to da cidade em 50 litros 
por segundo. A unidade já 

está em operação em fase 
de testes, passando pelos 
últimos ajustes. Orçada 
em R$ 3,1 milhões, com 
recursos do Finisa (Finan-
ciamento à Infraestrutu-
ra e ao Saneamento), da 
Caixa Econômica Federal, 
a obra representa a retom-
ada de investimentos na 
área de abastecimento de 
água.

“O conjunto dessas 
ações representa um dos 
maiores investimentos 
públicos da história de 
Jaguariúna em sanea-
mento e abastecimento de 
água. São ações que visam 
atender bem a população 
da cidade para as próxi-
mas décadas, acompan-
hando o desenvolvimento 
de Jaguariúna”, afirma a 
vice-prefeita e secretária 
de Meio Ambiente de Jag-
uariúna, Rita Bergamasco.

Acontece na próxima 
terça-feira, 13 de dezem-
bro, a 5ª Conferência 
Municipal dos Diretos 
da Criança e do Adoles-
cente, no plenário da 
Câmara Municipal de 
Engenheiro Coelho, a 
partir das 8h. Esse ano, 
o tema da conferência é 
‘A situação dos direitos 

humanos de crianças e 
adolescentes em tem-
pos de pandemia de 
covid-19: violações e 
vulnerabilidades, ações 
necessárias para rep-
aração e garantia de 
políticas de proteção 
integral, com respeito à 
diversidade”.

A conferência dos di-

reitos da criança e do 
adolescente é um even-
to deliberativo, com a 
ampla participação da 
sociedade e acontece a 
cada três anos e é re-
alizado pelo Conselho 
Municipal dos Direitos 
da Criança e do Ado-
lescente (CMDCA). O 
principal objetivo da 

conferência é averiguar 
o cumprimento dos di-
reitos humanos do pú-
blico infanto-juvenil. 
Dessa forma, qualquer 
cidadão pode participar.

O evento é aberto à 
população em geral, 
especialmente,  para 
aqueles que atuam na 
promoção, proteção, 

defesa e controle social 
dos direitos da criança 
e do adolescente. Ao 
final desta conferência 
municipal, serão eleitos 
os delegados que rep-
resentarão o município 
nas etapas regional, es-
tadual e nacional.

SERVIÇO

5ª Conferência Mu-
nicipal dos Diretos da 
Criança e do Adoles-
cente

Terça-feira,  13 de 
dezembro – 8h

Câmara Municipal de 
Engenheiro Coelho

Rua Catarina Maria 
Fravetto Caetano, 369 
– Jd. Minas Gerais

De Amparo
 
O chefe de instrução do 

tiro de guerra, sargento 
Guedes, recebeu um cer-
tificado do vice-prefeito 
da Estância de Ampa-
ro, Gilberto Piassa, e do 
secretário de governo 
João Campinas pelo tra-
balho prestado nos últi-
mos três anos. Devido ao 
fim da gestão, o sargento 
deve seguir a Brasília, 
e um sargento do Pará 

deve assumir a base de 
Amparo.

Durante a gestão de 
Guedes, o tiro de guerra 
realizou diversas ações 
humanitárias, auxilia-
ndo no combate à pan-
demia da covid-19, na 
distribuição de alimentos 
e no plantio de árvores. 
Também se formaram 
nesse período 150 novos 
atiradores, de três tur-
mas.

No histórico da gestão 

se destaca o Bolsa Atira-
dor, programa implemen-
tado no ano de 2022 pelo 
prefeito Carlos Alberto 
Martins. O benefício so-
cioeconômico, no valor de 
R$ 300, foi pago a 10 ati-
radores, após análise do 
perfil feito por assistentes 
sociais da Prefeitura de 
Amparo.

O valor é garantido 
pela Lei Municipal nº 
4.253, de 29 de junho 
de 2022, que contempla 

os atiradores do Tiro de 
Guerra que se encon-
trem prestando regular-
mente o Serviço Militar 
Obrigatório, a fim de aju-
dar, valorizar, motivar e 
estimular a prestação do 
serviço militar, garantin-
do subsídio para despesas 
individuais enquanto esti-
ver no serviço.

O sargento Guedes 
agradeceu o reconhec-
imento e seguirá para 
Brasília. 

De Itapira

Utilizando recursos fi-
nanceiros provenientes de 
emenda parlamentar da 
deputada Sâmia Bomfim 
(Psol), a Secretaria Mu-
nicipal de Saúde adquiriu 
seis carros, 11 geladeiras 
para armazenamento e 
conservação de vacinas, 12 

aparelhos de ar condicio-
nado, dois notebooks e um 
computador para equipar 
as Unidades Básicas de 
Saúde do município. 

Os seis veículos do mod-
elo HB20 chegaram essa se-
mana e foram oficialmente 
entregues nesta quinta-fei-
ra, 8, pelo prefeito Toninho 
Bellini. O vereador Leandro 

Sartori foi quem fez o in-
termédio junto à deputada 
para a conquista dos re-
cursos. “Esses carros serão 
utilizados para transporte 
das equipes que fazem as 
visitas domiciliares. Nós 
agradecemos à deputada 
Sâmia pelos recursos en-
caminhados à nossa cidade 
que nos permitiu fazer es-

sas e outras aquisições para 
os nossos postos de saúde”, 
disse o Chefe do Executivo. 

As UBSs Braz Cav-
enaghi, Central, Prados, 
Ponte Nova, Barão Ataliba 
Nogueira e Pé no Chão 
serão contempladas com 
os veículos logo após fi-
nalização dos trâmites de 
documentação, seguro e 

identificação. Os demais 
equipamentos estão em 
fase final de processo de 
compra e posteriormente 
serão distribuídos entre 
todos os postos da cidade. 

Ao todo, a Secretaria 
Municipal de Saúde rece-
beu R$ 628.385,00 divi-
didos em duas emendas 
da deputada. A Portaria 

n° 1.159 do Ministério da 
Saúde, publicada em 24 de 
maio, oficializou a desti-
nação dos recursos para o 
município.

comunicacao@itapira.
sp.gov.br

( 1 9 )  3 8 6 3 . 0 7 0 0 / 
3843.9107/ 99813.4051 
(Whatsapp)

De Pedreira

A Prefeitura de Pedrei-
ra através de sua Secre-
taria Municipal de Agri-
cultura, Abastecimento 
e Meio Ambiente, em 

parceria com a CATI (Co-
ordenadoria de Assistên-
cia Técnica Integral) e 
SEBRAE SP – Serviço 
Brasileiro de Apoio às Mi-
cro e Pequenas Empresas, 
promoveu no último dia 

30 de novembro, o Work-
shop “Um novo Olhar 
para sua propriedade”, 
nas dependências do Au-
ditório do Tiro de Guerra.

A Casa da Agricultura 
de Pedreira apresentou 

na ocasião os serviços 
oferecidos aos produtores 
rurais presentes no Work-
shop. “Entre os temas 
debatidos, destacamos 
os Desafios, Perspectivas, 
Inovação e Resultados”, 

enfatizou na ocasião o 
Engenheiro Florestal da 
Secretaria de Agricultura, 
Abastecimento e Meio 
Ambiente, José Renato 
Belotto.  

Durante o Workshop 

também foi realizada pela 
Secretaria Municipal de 
Saúde a Campanha Fique 
Sabendo, com testes rápi-
dos gratuitos de Sífilis, 
HIV, Hepatite B e C e 
PSA. 



613 de Dezembro 2022 - Caderno a |

Final do Kenda Open Cup reuniu mais de 800 atletas
De Itapira

O Recinto Agropecuário 
Carmen Ruette de Oliveira 
sediou no final de semana a 
Final do Kenda Open Cup 
MTB, uma maratona de 
Mountain Bike. A prova, 
após passar pelas etapas 
de Socorro (SP) e Bueno 
Brandão (MG), fechou o 
campeonato em Itapira e 
contou com a participação 
de mais de 800 atletas.

A prova teve o apoio da 
Prefeitura, através da SEL 
(Secretaria de Esportes 
e Lazer) e da Secretaria 
de Cultura e Turismo. O 
prefeito Toninho Bellini, 
que prestigiou o evento, 
destacou a importância de 
eventos dessa natureza. 
“Um evento de alto nível, 
reunindo mais de 800 atle-
tas, que colocou Itapira no 
cenário nacional do moun-
tain bike”, frisou. Também 
o secretário de Esportes 

e Lazer, Flávio Boretti, 
elogiou o evento. “Demos 
apoio porque sabíamos da 
organização e da presença 
de grandes atletas e even-
tos assim serão sempre 
bem vindos”, destacou.

Para o secretário de 
Cultura e Turismo, César 
Lupinacci, o evento serviu 
para movimentar os ciclis-
tas de várias localidades. 
“O evento movimentou 
muitos ciclistas e o turismo 
no município. Esse evento 
foi o auge da competição 
ciclística em toda a região”, 
relatou.

O percurso elaborado 
com trilhas desafiadoras 
e paisagens exuberantes 
carimbou a final como a 
experiência mais eletri-
zante dos competidores, 
que cruzavam a linha de 
chegada com o corpo co-
berto de lama e arrepiados 
com uma sensação única 
após a chuva dificultar um 

pouco mais esse trajeto 
MTB Raiz. Para finalizar, 
os atletas desfilavam pela 
arquibancada, recebendo 
os aplausos e carinho de 
mais de três mil especta-
dores.

Foi um show ao vivo de 
adrenalina, que consagrou 
como campeão masculino, 
Ritchele José Silva, de Es-
tiva (MG) e campeã femi-
nina, Gabriela Moraes, de 
Monte Sião (MG). Entre 
os participantes houve a 
presença de 152 itapirens-
es inscritos, sendo que 26 
deles conquistaram pódio.

O Kenda Open Cup é 
uma das principais mara-
tonas do interior de São 
Paulo e vem sendo recon-
hecida pela organização 
impecável, desde o plane-
jamento do percurso, 
sinalização, hidratação, 
apoio aos atletas e uma 
arena que recepciona o 
público com uma super 

estrutura. Dividida en-
tre as modalidades Pro, 
Sport e Tour, distribuída 
em mais de 50 categorias, 
com medalhas para todos 
finalistas e troféu para os 
cinco primeiros. Contou 
ainda com a competição 
Kids, uma emoção a parte, 
com uma disputa divertida 
e que gravou nas crianças o 
espírito esportivo e começa 
a formar uma base forte no 
MTB.

Junto a todas as in-
scrições foi arrecadado 1 
Kg de alimento para serem 
direcionados às institu-
ições de caridade presentes 
na cidade sede do evento. 
Ação que uniu o esporte à 
solidariedade e deixou um 
saldo muito positivo.

Crédito das fotos: 
Kenda Open Cup MTB 
(https://www.instagram.
com/opencupmtb/)

Pedreira está disputando a 4ª Copa 
Estudantes Mirins de Futebol Society 

de Serra Negra

Inscrições para 3º Campeonato de Futsal Feminino de 
Jaguariúna encerram nesta quarta-feira

Medicina da UniFAJ é campeã da Liga Universitária Fair 
Play de Futsal

De Pedreira

Reunindo equipes das 
cidades de Serra Negra, 
Águas de Lindóia e Pedrei-
ra, a 4ª Copa Estudantes 
Mirins de Futebol Society 
está sendo disputada na 
cidade de Serra Negra 
com os times divididos nos 

grupos A e B.
Pedreira tem suas equi-

pes comandadas pelos 
técnicos Carla e Cove e 
contam com o apoio da 
Secretaria Municipal de 
Esportes e Lazer. “A equi-
pe Sub-14 esteve no último 
sábado, 03 de dezembro, 
participando do Campe-

onato Society e venceu 
suas duas partidas, con-
quistando vaga para a 
grande final, programada 
para o próximo dia 17, em 
Serra Negra”, destacaram 
os técnicos das equipes de 
Futebol Society.

O Secretário Municipal 
de Esportes e Lazer Valdir 

Carlos Volpato, para-
benizou os treinadores 
Carla e Cove, além dos 
atletas pela dedicação nos 
treinos e nos jogos. “Ten-
ham a certeza que estamos 
torcendo por vocês nas fi-
nais da 4ª Copa Estudante 
Mirins de Futebol Society 
de Serra Negra. 

De Jaguariúna

As meninas de Jag-
uariúna que jogam futsal 
têm mais três dias para 
se inscreverem no 3º 
Campeonato Munici-
pal de Futsal Feminino 
de Jaguariúna. As in-
scrições das equipes que 

querem participar da 
competição se encerram 
na quarta-feira, dia 14.

Esta é a data limite 
para que as fichas se-
jam retiradas na sede 
da secretaria que fica 
no Centro de Lazer do 
Trabalhador “Lebrão”. 
No local o atendimento 

é feito de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h.

Podem participar do 
campeonato as meninas 
que tenham 15 anos ou 
mais. 

De acordo com a Sec-
retaria de Juventude, 
Esportes e Lazer, no 
dia 10 de janeiro será 

realizado um congresso 
técnico com os times 
participantes para dis-
cutir como será a disputa 
e os regulamentos. 

A previsão é que o 
Campeonato Municipal 
de Futsal Feminino de 
Jaguariúna comece no 
dia 15 de janeiro.

Da Redação 

A Med UniFAJ, equi-
pe de futsal formada por 
alunos de Medicina do 
Centro Universitário de 
Jaguariúna (UniFAJ), 
do Grupo UniEduK, é a 
grande campeã da Liga 
Universitária Fair Play 
de Futsal. Essa foi a 
primeira vez que o time 
disputou a competição, 
desbancando outras 10 
equipes, entre elas Med 
Catanduva, Med Barão 
de Mauá, Med UFTM, 
Launaerp, Estácio e rep-
resentantes da USP.

Na decisão do campe-
onato, disputada no dia 
26 de novembro, em Ri-
beirão Preto/SP, a Med 
UniFAJ venceu o time 
da Launaerp por 7 x 3, 
garantindo o caneco da 
competição. Lucas Edu-
ardo balançou as redes 
em três oportunidades, 
enquanto que Douglas 
e Felipe fizeram outros 

dois gols cada.
“A nossa equipe sem-

pre foi para os jogos com 
inferioridade em núme-
ro de atletas, devido aos 
compromissos pessoais. 
Por isso, conquistar esse 
título foi importante 
para nos dar visibili-
dade, para mostrar que 
temos qualidades e que 
podemos  part ic ipar 
de competições ainda 
maiores”, comemora o 
aluno de Medicina e ala 
da equipe, Lucas Edu-
ardo Martins dos Anjos.

Além de campeão, o 
time de futsal da Uni-
FAJ garantiu outros 
dois troféus: Lucas foi 
o artilheiro da com-
petição, com 13 gols 
marcados; enquanto 
que o ala Douglas foi 
eleito o melhor jogador 
da Liga Universitária 
Fair Play 2022.

Com a conquista in-
édita, a Med UniFAJ 
foi convidada para dis-

putar no próximo ano a 
Liga Paulista, principal 
competição de futsal do 
Estado de São Paulo.

“O objetivo é for-
marmos na faculdade 
equipes esportivas tam-
bém em outras modali-
dades. A prática esport-
iva permite aos alunos 
benefícios fisiológicos 
e psicológicos, além de 
proporcionar um am-
biente de integração 
e descontração entre 
estudantes”, salienta o 
também aluno de Me-
dicina da UniFAJ e fixo 
da equipe, Felipe Máx-
imo.

Campanha
Essa foi a primeira vez 

que a Med UniFAJ par-
ticipou da competição. 
A estreia foi com derro-
ta de 3 x 0 para a Med 
Barão de Mauá. Depois 
foram quatro jogos de 
invencibilidade: Educa 
(USP) 1 x 1 Med UniFAJ, 

Med UniFAJ 5 x 4 Laun-
aerp, Med UniFAJ 2 x 0 
Caaso, Med UniFAJ 10 
x 0 Fea (USP). O time 
perdeu de 4 x 3 para a 
Med Catanduva, empa-
tou em 4 x 4 com a Med 

USP e venceu Barão de 
Mauá Unificada por 5 x 
4. Já classificado para a 
próxima fase, na última 
rodada a equipe foi der-
rotada por 3 x 2 para a 
Med UFTM.

Pelas quartas de final, 
a Med UniFAJ venceu a 
Educa (USP) por 2 x 1 e, 
nas semifinais, garantiu 
a vaga na decisão após 
vencer a Med Catanduva 
pelo placar de 2 x 0.
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Cestas de Natal dos servidores começam a ser 
entregues nesta terça-feira, 13 de dezembro 

De Mogi Guaçu 

A Prefeitura de Mogi 
Guaçu realiza entre os dias 
13 e 16 de dezembro a 
distribuição das cestas de 
Natal, secas e congeladas, 
aos servidores municipais. 
Para evitar aglomeração, a 
entrega será feita das 8h às 
18h no Ginásio Municipal 
Prefeito Carlos Nelson 
Bueno, o Furno, localizado 
na Rua Antonio de Freitas, 
s/n°, no Parque Cidade 
Nova.  

Para agilizar e facilitar 
o processo de entrega das 
cestas de Natal, uma tenda 
será montada a cerca de 
20 metros do portão de 
entrada do Furno e não 
será possível entrar com o 
carro no local. Por isso, o 
servidor deverá estacionar 
o carro do lado de fora do 
Furno e caminhar até a 
tenda de entrega dos itens.  

Este benefício foi 
proposto pelo prefeito Ro-
drigo Falsetti e aprova-
do por unanimidade pela 

Câmara Municipal em 
outubro de 2022. Serão 
contemplados, ao todo, 
4.000 mil servidores. Para 
receber o benefício, o ser-
vidor deve apresentar um 
documento com foto.   

“Se outra pessoa for 
retirar a cesta no lugar do 
titular, ela terá que mostrar 
o seu documento com foto 
e também apresentar um 
documento com foto do 
funcionário municipal do 
qual ela irá retirar a ces-
ta”, explicou a presidente 

Comissão Municipal de 
Licitação (CML), Thais 
Suellen da Silva. 

Esta será a primeira 
vez que os servidores mu-
nicipais irão ganhar uma 
cesta de Natal contendo 15 
itens. Dentro de uma caixa, 
os funcionários receberão 
panetone e chocotone, suco 
de uva integral, pêssego em 
calda, bombons sortidos, 
biscoito e waffer recheados 
de chocolate, bolo de choc-
olate, biscoito champanhe, 
goiabada, gelatina em pó, 

balas mastigáveis e mix de 
frutas secas, além de uma 
bolsa térmica contendo 
peru e lombo suíno.  

Recebem as cestas os 
servidores municipais ati-
vos, titulares de cargos em 
comissão e de empregos 
efetivos ou temporários 
da administração direta 
e indireta da Prefeitura, 
que inclui funcionários 
das autarquias Proguaçu, 
FEG (Fundação Educacio-
nal Guaçuana), Hospital 
Municipal Dr. Tabajara 

Ramos e SAMAE (Serviço 
Autônomo Municipal de 
Água e Esgoto).  

Não terão direito os fun-
cionários aposentados e 
inativos e os servidores em 
licença sem remuneração, 
bem como os afastados 
há mais de seis meses e os 
faltosos há mais de 30 dias. 
Também não receberão 
o benefício os estagiários 
e bolsistas e os colabora-
dores contratados pela 
Cemil e pela OS Instituto 
Doutora Rita Lobato.

Combate contra insetos em Engenheiro 
Coelho 

Saúde de Jaguariúna visita mais de 700 imóveis 
em mutirão contra a dengue 

Populares  “prendem” ladrão de carro 
em Mogi Guaçu

Polícia detém suspeitos por tráfico de drogas em 
Mogi Mirim 

De Engenheiro Coelho

Na quinta-feira (8), a 
Prefeitura de Engenheiro 
Coelho informou por meio 
de um comunicado que o 
Serviço de Água e Esgoto – 
SAEEC irá realizar um trat-
amento contra a infestação 

de insetos no município.
A empresa responsável 

pelo serviço é MR Saúde 
Ambiental e o tratamen-
to irá será expandido no 
“bairro universitário” 
afirma a prefeitura que 
recomendou as seguintes 
precauções:

– Cobrir ralos com pano 
úmido dentro das casas;

– Não se aproximar 
das equipes durante as 
aplicações;

– Cuidado ao trafegar 
com veículos nos locais 
onde o serviço esteja sendo 
realizado.

Quaisquer dúvidas ou 
informações entre em con-
tato com o SAEEC:

Telefones: (19) 3857-
7678/ 3857-7705/ 3857-
7679/ 3857-7708

E-mail: atendimento@
saeec.sp.gov.br

De Jaguariúna

A Prefeitura de Jag-
uariúna, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, visitou um total 
de 744 imóveis no último 
sábado, dia 10 de dezem-
bro, durante mutirão con-
tra os focos do mosquito 
Aedes Aegypti realizado 
nos bairros Santa Cruz, 
Novo Jaguari e Berlim.

Segundo a Secretaria 
de Saúde de Jaguariúna, 
do total de residências 
visitadas, 200 estavam 
fechadas e em 26 os pro-
prietários se recusaram 
a receber os agentes de 
saúde. Foram coletadas 
13 amostras de larvas do 
mosquito transmissor 
da dengue e de outras 
doenças, como febre am-
arela urbana, febre chiku-

ngunya e zika vírus.
Além disso, foram reti-

rados dois caminhões de 
entulho e materiais que 
podem acumular água, 
em ação realizada pela 
Secretaria Municipal de 
Obras e Serviços, que in-
cluiu limpeza de terrenos 
baldios.

“Reforçamos à pop-
ulação que mantenha 
sempre seu terreno lim-

po e não deixe acumular 
água em casa”, afirma a 
secretária de Saúde de 
Jaguariúna, Maria do Car-
mo de Oliveira Pelisão. 
?“A temporada das chuvas 
já começou, e com o calor 
do Verão o perigo aumen-
tou e a responsabilidade 
é de todos nós. Por isso, 
não deixe que sua família 
sofra as consequências da 
dengue”, completa.

Da Redação

Um malandrão se deu 
muito mal na madrugada 
desta segunda-feira, dia 
12, em Mogi Guaçu, de 
acordo com informações 
policiais, o mau elemento 
identificado pelas iniciais 

H. G. S. de 31 anos, teria 
tentado furtar um veículo 
na Av. Bandeirantes, na 
altura do Cidade Nova.

Segundo a polícia, 
populares perceberam 
a movimentação estra-
nha do mandrião e in-
terpelaram a ação. Ao 

ser acionada a equipe 
policial compareceu ao 
local dos fatos, onde o 
salafrário, detido por 
populares, estava senta-
do próximo ao veículo 
Fiat/Palio na cor preta. 
O carro estava com a fi-
ação debaixo do volante 

toda arrebentada, onde 
o autor do crime tentou 
realizar ligação direta.

Após ouvir as infor-
mações, as partes foram 
conduzidas ao plantão 
policial, sendo o infrator 
mantido a disposição da 
justiça.

Da Redação

Equipe policial em pa-
trulhamento pelo bairro 
Santa Luzia, em Mogi 
Mirim, deparou com dois 
indivíduos entregando 
algo para condutores 
de dois veículos que, ao 
notarem a presença da 
Unidade Policial, saíram 
de perto e tentaram dis-
farçar a ação. No mesmo 
instante, um dos sus-
peitos arremessou uma 
sacola por cima do muro 
de uma residência.

De imediato, de acor-
do com a polícia, foi feita 

abordagem em ambos, 
como no condutor de um 
dos veículos, que era um 
gol branco.

Na busca, nada de 
ilícito foi encontrado, a 
não ser a quantia de R$ 
45,25 em espécie. Porém 
ao averiguar o local onde 
fora arremessada a sac-
ola, foi encontrado 160 
eppendorfs de substância 
análoga a cocaína e 14 
porções de substância 
análoga a maconha.

Em breve entrevista 
pessoal, foram identifi-
cados que os dois eram 
menores de idade, sen-

do somente o condutor 
maior de 18 anos. Desta 
forma, foi dada a voz de 
apreensão aos menores 
infratores pelo ato in-
fracional de tráfico de 
drogas.

Ocorrência conduz-
ida à 1ª CPJ de Mogi 
Guaçu onde o Delegado 
de Polícia Civil, Júlio 
Luiz Garavello Gonçalves 
tomou ciência dos fatos, 
sendo que permanece-
ram, então, os menores 
a disposição da Justiça.

Caso se deu na manhã 
deste último domingo 
dia 11.



813 de Dezembro 2022 - Caderno a |

Show do cantor gospel Fernandinho promete reunir 
milhares de pessoas nesta sexta em Artur Nogueira

De Artur Nogueira

Artur Nogueira sedi-
ará um show gratuito do 
cantor gospel Fernand-
inho, nesta sexta-feira 
(16). A apresentação 
integra a programação 
de fim de ano “Natal em 
Artur Nogueira - Tempo 
de Esperança e Renasci-
mento”, organizada pela 
Prefeitura, por meio da 
Secretaria de Cultura & 
Turismo. 

A atração tem apoio 
e parceria do Conselho 
de Ministros Evangéli-
cos de Artur Nogueira 
(Comean). 

“ É  u m a  a p r e s e n -

tação muito aguardada 
pela população, espe-
cialmente por aqueles 
moradores que apre-
ciam o estilo gospel e 
músicas cristãs. Vamos 
todos celebrar o Natal 
com amor, paz e esper-
ança”, frisou o prefeito 
Lucas Sia (PSD).

Gratuito e aberto ao 
público, o show acon-
tece a partir das 20h, na 
Lagoa dos Pássaros. 

SOBRE FERNAND-
INHO

Fernando Jerônimo 
dos Santos Júnior, con-
hecido popularmente 
como Fernandinho, é 

um cantor brasileiro de 
música cristã contem-
porânea, compositor e 
pastor evangélico.

Fernandinho colecio-
na diversas músicas de 
sucesso, dentre elas Faz 
Chover (2003); Todas as 
Coisas (2009); Grandes 
Coisas (2009); e etc.

ROSA DE SARON NO 
DOMINGO

Já no domingo (18), 
o público prestigia o 
show da Rosa de Saron 
- banda brasileira de 
rock cristão formada 
em 1988, na cidade de 
Campinas, conhecida 
por ter sido uma das 

precursoras do metal 
cristão no Brasil. Atual-
mente é formada por 
Bruno Faglioni, Rogério 
Feltrin, Eduardo Faro e 
Grevão.

A banda se apresenta 
em Artur Nogueira a 
partir das 20h, também 
na Lagoa dos Pássaros. 
O show será gratuito e 
aberto ao público.

Dentre as músicas 
de maiores sucessos 
do grupo estão Sem 
Você (2005); Sobre a 
Dúvida feat. Leonar-
do Gonçalves (2020); 
Te Louvo em Verdade 
(2008); Obrigada Por 
Estar Aqui (2005); e etc.

Baile da Terceira Idade de Jaguariúna será todo mês a 
partir de 2023 

Projeto Musicou chega a Paulínia com cursos de música 
gratuitos para crianças, adolescentes e adultos

De Jaguariúna

O s  d a n ç a r i n o s  e 
d a n ç a r i n a s  q u e  j á 
passaram dos 60 anos 
têm mais um motivo 
para  comemorar .  O 
Baile da Baile da Tercei-
ra Idade de Jaguariúna, 
realizado todos os anos 
pela Secretaria Munici-

pal de Assistência Social, 
vai passar a ser mensal a 
partir de 2023.

A notícia foi dada pelo 
prefeito Gustavo Reis 
durante o último baile 
deste ano, realizado nes-
ta quinta-feira (8), no 
Salão Multimodal do 
Parque Serra Dourada. 
O evento também con-

tou com a presença da 
vice-prefeita e secretária 
de Meio Ambiente de 
Jaguariúna, Rita Berga-
masco.

O baile reuniu cerca 
de 400 pessoas de Jag-
uariúna e também de 
cidades vizinhas, como 
Mogi  Mirim e  Mogi 
Guaçu.

“É uma grande alegria 
para nós podermos re-
alizar essa edição de 
Natal do Baile da Ter-
ceira Idade. A partir do 
ano que vem, teremos 
o baile todo mês. Isso 
só comprova o sucesso 
desse evento”, disse a 
secretária de Assistência 
Social, Andréa Lizun.

O casal Rute Penha, de 
61 anos, e José Eugênio, 
de 81 anos, estão muito 
animados e não queriam 
parar de dançar. “A fes-
ta tá animada, tá muito 
boa. Todo ano a gente 
vem e vamos continuar 
vindo”, disse Rute.

AMIGA DO IDOSO

Jaguariúna foi recon-
hecida pela Organização 
Mundial de Saúde (OMS) 
como cidade Amiga do 
Idoso. A referência se 
destina a municípios 
que desenvolvem ações 
pelo bem-estar e quali-
dade de vida de quem já 
passou dos 60 anos de 
idade.

Da Redação

A cidade de Paulínia 
(SP) recebe, a partir de 
dezembro, o projeto Mu-
sicou, programa de edu-
cação musical que oferece 
aulas gratuitas de música 
para crianças, jovens e 
adultos. No total, são 173 
vagas disponíveis, dividi-
das entre os cursos de ini-
ciação musical, canto cor-
al, violão e percussão. Não 
há exigência de conheci-
mento prévio de música 
e nem de instrumento 
musical.  As matrículas 
para as oficinas inaugu-
rais começaram no dia 09 
de novembro e os interes-
sados, a partir de 6 anos 
e sem limite de idade, 
devem se inscrever pres-
encialmente no núcleo 
Musicou Paulínia. As au-
las das oficinas inaugurais 
acontecerão até o dia 23 
de dezembro.  Antes da 

efetivação da matrícula 
é possível ainda agendar 
uma aula experimental.  

As aulas são coletivas, 
realizadas no formato 
presencial, e acontecem 
no contraturno escolar, 
às segundas e quintas-fei-
ras, das 13h30 às 16h30. 
Apesar de novo na cidade 
de Paulínia, o Musicou 
já nasce com sólida ex-
periência em música, ed-
ucação e desenvolvimen-
to social, pois trata-se de 
um programa criado pela 
Sustenidos Organização 
Social de Cultura, insti-
tuição sem fins lucrativos, 
especialista na implan-
tação e gestão de políticas 
públicas de cultura.  A 
Sustenidos é responsável 
pelo Conservatório de 
Tatuí e Complexo The-
atro Municipal de São 
Paulo. Além dos projetos 
especiais Som na Estra-
da, MOVE, e os festivais 

Ethno Brazil e Imagine 
Brazil.  

“O objetivo da Sus-
tenidos é levar a nossa 
experiência cultural, ed-
ucacional e social para 
outros lugares fora de 
São Paulo, e continuar 
mostrando que a música 
é um poderoso instru-
mento de identidade, in-
clusão e transformação”, 
conta Alessandra Costa, 
diretora executiva da Sus-
tenidos. 

Além de Paulínia, out-
ras cidades que também 
receberão o projeto Musi-
cou neste ano são Quixer-
amobim, Quixadá, Recife 
e Santa Mariana.

A realização do Mu-
sicou é feita de forma 
compartilhada. A Sus-
tenidos entra com a ex-
pertise, os profissionais, 
equipamentos, materiais 
didáticos e atuação nas 
áreas administrativa e 

educacional. E o parceiro, 
poder público e privado, 
fica responsável pelo local 
(espaço e manutenção).

Patrocinador Musicou
Parceira da Susteni-

dos desde 2019, a Bayer 
acredita na transformação 
através da educação mu-
sical e é a patrocinadora 
do núcleo Musicou que foi 
inaugurado em Paulínia 
(SP). 

O Grupo está atento 
aos novos desafios da 
humanidade, cada vez 
mais coletivos e que não 
podem ser solucionados 
por atores isolados. Por 
isso, tem investido cada 
vez mais em modelos de 
negócios baseados em 
colaboração, por meio de 
suas três divisões e do seu 
primeiro hub de inovação 
aberta da América Latina, 
com parcerias relevantes 
para os negócios. 

“A minha paixão pela 
música teve início há mais 
de 15 anos, quando iniciei 
minhas aulas aqui na 
cidade de Paulínia. Após 
anos de estudos, recon-
heço por experiência pes-
soal os benefícios que a 
música proporciona na 
formação integral das 
pessoas. Por este motivo, 
nós da Bayer tivemos a 
iniciativa de, em conjunto 
com a Organização Social 
Sustenidos, implementar 
o projeto Musicou no 
município de Paulínia. 

O objetivo principal do 
projeto é oferecer cursos 
gratuitos de inicialização 
musical, canto coral e in-
strumentos para crianças 
na faixa etária de 6 a 18 
anos. Acredito que pro-
jetos e iniciativas assim 
refletem os valores da 
Bayer junto à sociedade, 
contribuindo ainda mais 
para o cenário cultural 
do município, e a trans-
formação social por meio 
da música. ”, Wesley Cruz 
- analista de Operações na 
Bayer Brasil.  
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Sincomercio convida público para Cantata de Natal
O Sincomercio traz 

uma Cantata de Na-
tal para Mogi Mirim, 
que será apresentada 
pela Orquestra Sin-
fônica da Unicamp e 
Coral. São mais de 93 
musicistas nesta apre-
sentação que acontece 
no dia 15 de dezembro, 
quinta-feira, às 20h, 
na Matriz de São José.  
 
José Antonio Scomparin, 
presidente do Sincomer-
cio, comenta que a apre-

sentação da Orquestra 
nos últimos anos tem 
mostrado que a popu-
lação aprecia a música 
clássica. Quem assiste 
fica emocionado, ani-
mado e sai de lá com 
bastante gás pensando 
no Natal como um mo-
mento de alegria, paz, 
felicidade e, ao mesmo 
tempo, de reflexão para 
as coisas divinas. Pen-
sar no ‘menino’ que está 
sendo homenageado. 
 

Nelson Theodoro Junior, 
diretor do Sincomercio, 
destaca que este evento 
está se tornando tradi-
cional em nossa cidade 
e essa será uma chance 
única de assistir a essa 
combinação de sons.  
 
O Sindicato do comércio 
sempre foi o dissemi-
nador da cultura e para 
a realização do even-
to, contará com o apoio 
do Hospital 22 de Out-
ubro, APM Mogi Mirim, 

MogiTrafo Transforma-
dores, ADS Disjuntores, 
AAM Automação e Ma-
nutenção, Unicamp e a 
Igreja Matriz de São José. 
 
Em breve, divulgare-
m o s  o  r e p e r t ó r i o 
d a  a p r e s e n t a ç ã o . 
 
A  O r q u e s t r a  S i n -
f ô n i c a  d a  U n i c a m p 
 
Fundada, em 1982, é uma 
organização musical vol-
tada à difusão das ativi-

dades artísticas e didáti-
cas do Centro de Inte-
gração, Documentação 
e Difusão Cultural da 
Unicamp (CIDDIC). In-
serida na vida acadêmica 
da Universidade, a OSU 
atua como laboratório 
instrumental para as 
aulas de orquestração, 
regência, composição, 
prática orquestral, bem 
como acompanhamento 
para solistas convida-
dos da região e do país. 
 

Além de realizar concer-
tos dentro dos Campus 
da Universidade para 
toda a comunidade, a 
Orquestra Sinfônica da 
Unicamp tem se apresen-
tado em outros espaços 
da cidade e da Região 
Metropolitana de Campi-
nas, sendo Mogi Mirim 
uma das cidades mais 
acolhedoras, levando ao 
público música de quali-
dade, conquistando cada 
vez mais apreciadores de 
sua arte.


